



Las reparaciones del central son el centro de atención. /Foto: Facebook

Tuinucú endulza el Día del Trabajador Azucarero

La Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández acogerá este 13 de octubre la celebración nacional

José Luis Camellón Álvarez

La noticia sorprendió a los colectivos de la Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández porque, a pesar de los nudos que amarraron la zafra y del incuestionable empeño laboral, les dolió incumplir la fabricación de crudo. Aun así, merecieron la sede de la celebración nacional por el Día del Trabajador Azucarero, este 13 de octubre.

Cabe decir que los agroindustriales de Tuinucú desafiaron la lógica de este proceso, cuando terminaron la contienda aprovechando la capacidad de molida al 25 por ciento y consiguieron una eficiencia decorosa en varios indicadores, al punto de cerrar con el mejor rendimiento industrial entre todos los centrales que intervinieron en la campaña.

En medio de la mala zafra que hizo el país, el Melanio Hernández sobresalió por otro rasgo distintivo: garantizó el autoabastecimiento energético durante la contienda y entregó al Sistema Electroenergético Nacional más de 3 000 megawatts; energía que aseguró a la empresa un ingreso superior a los 22 millones de pesos, con un impacto directo en los salarios de los trabajadores.

Más allá de los entuertos de la zafra, el Melanio Hernández avanza en otras líneas

de trabajo. En tal sentido, Antonio Viamonte Perdomo, director de la entidad, señala: “Es una empresa que diversifica la producción, incursiona en el desarrollo de la economía circular, se encadena con varios actores de la economía nacional e incorpora nuevos productos y derivados”.

Debido a la carencia de recursos esenciales, la entidad apenas ha podido sembrar unas 590 hectáreas de caña —el 30 por ciento de lo programado para el 2024— y lleva tres años donde logra solo plantar la semilla.

“Además de no tener fertilizantes y herbicida, la falta de combustible y lubricantes para preparar la tierra ha colocado la siembra de caña en una situación muy difícil, por lo que se vuelve muy complejo detener el decrecimiento cañero y poder crecer en materia prima”, expresó la propia fuente.

Pese al adverso escenario, el directivo destacó que la entidad ha impulsado el programa alimentario y logra explotar cerca de 180 hectáreas dedicadas a los cultivos varios, con vistas a abastecer los comedores obreros y vender productos a los trabajadores.

Otra vertiente que sitúa a la empresa de Taguasco en la referencia del sector a nivel nacional tiene que ver con las nuevas formas de gestionar los recursos humanos a través de la creación de colectivos laborales.

Sancti Spíritus vive la Jornada por el Día de la Cultura Cubana

Hasta el 20 de octubre, la red institucional del sector se suma a la celebración que convoca a todas las manifestaciones artísticas

Lisandra Gómez Guerra

Como el resto del país, Sancti Spíritus vive la Jornada por el Día de la Cultura Cubana hasta el 20 de octubre con un programa de acciones diseñado por toda la red institucional del sector.

De acuerdo con la información ofrecida en conferencia de prensa, se incluyen intercambios con expertos en las temáticas artísticas, presentaciones de agrupaciones musicales en vivo, venta de libros, lectura de textos e inauguración de muestras de las artes visuales.

“La jornada comenzó con un homenaje a la Banda Provincial de Conciertos de Sancti Spíritus en los portales de la Casa de Cultura Osvaldo Mursulí, de la ciudad del Yayabo. Ello dio inicio a la gira de esa agrupación insigne y una de las más longevas del país, que incluye los municipios

de La Sierpe, Cabaiguán y Taguasco. Concluirá el propio día 20 con un encuentro que sumará a sus homólogas de Trinidad y Yaguajay”, declaró Leticia Ulacia, subdirectora de la Empresa Comercializadora de la Música y los Espectáculos

Otra de las acciones que distinguen el tributo espirituario al Día de la Cultura Cubana es la Jornada de Reflexión Martiana, auspiciada por la filial de la Sociedad Cultural José Martí.

Tiene lugar en todos los municipios —aclaró Silvia Orellana, secretaria ejecutiva de la organización—. Cada territorio realiza, según sus particularidades, acciones que conciben matutinos, galas y conferencias”, puntualizó.

Como especial propuesta se prevé la celebración del Sábado del Libro en el bulevar yayabero, donde tendrán lugar presentaciones, ventas, lecturas, así como

exposiciones de los resultados de los talleres literarios de las casas de cultura.

En el apartado teórico de la celebración también se destaca el próximo martes, en el Centro para las Artes, el panel Acercamiento a la vida y la obra de Alejo Carpentier, con Juan Eduardo Bernal Echemendía y Sayli Alba Álvarez.

Justo a esa figura de las letras cubanas en el aniversario 120 de su natalicio y a las dos décadas de la Brigada de Instructores de Arte José Martí se dedica en todo el país la histórica jornada.

Precisamente, los muchachos de esta provincia que integran ese movimiento cultural protagonizarán acciones como pasacalles, visitas a centros del sector de la Salud y comunidades, en tanto honrarán a Olga Alonso en la tarja que perpetúa su paso por Fomento, donde perdió la vida en un accidente.



La jornada comenzó con un homenaje a la Banda Provincial de Conciertos. /Foto: Cultura Espirituana

Colaboración médica de Yaguajay se extiende por el mundo

Médicos, enfermeros, licenciados, técnicos y otros especialistas del territorio cumplen misión internacionalista en cerca de 14 países



Galenos de Yaguajay en otros países del planeta.

Greidy Mejía Cárdenas

Llevar los principios humanistas y solidarios de la Revolución a otras naciones del mundo deviene compromiso de los más de 90 profesionales de la Salud de Yaguajay que cumplen misión internacionalista en cerca de 14 países.

Médicos, enfermeros, licenciados, técnicos y otros especialistas del territorio brindan una atención de calidad a los pacientes de naciones como Angola, Venezuela, Argelia, República del Congo, Dominica, Guatemala, Guinea Ecuatorial, Guyana, Jamaica, México y Catar, entre otros.

Así lo explicó a *Escambray* la licenciada Yanet Escudero Vales, funcionaria municipal de la Colaboración Médica en la Dirección Municipal de Salud, quien señaló que dicho personal permanecerá en estas naciones hermanas por un período de hasta cinco años, según la necesidad del servicio que ofrecen y del propio país en el que laboran.

Asimismo, destacó que los profesionales que asumen misión internacionalista deben cumplir con el reglamento laboral de su unidad, ser seleccionados por sus compañeros de servicios y constituir ejemplos en cada centro de trabajo.

Escudero Vales puntualizó que, antes de

salir a cumplir su misión, estos especialistas reciben una preparación integral.

Asimismo, aseveró que la presencia del personal sanitario yaguajayense, como del resto del país, en otras regiones del mundo, asegura el nivel científico de estos trabajadores, lo cual se traduce en una elevada calidad en la atención a los pacientes.

Desde 1963, los profesionales de la Salud de Yaguajay han llegado a varias tierras del mundo, donde han aliviado el dolor de las poblaciones más necesitadas y han demostrado que seguirán extendiendo sus manos solidarias a todos los que las necesiten.